

Las sesiones de anoche en el Ayuntamiento

Sesión ordinaria.—Algunos proyectos de obras.—La próxima visita de los congresistas de Higiene Mental

La sesión ordinaria que anoche celebró el Ayuntamiento fué presidida por el alcalde señor García, asistiendo los concejales señores: Labandera, Quijada, G. Alegre, Ramos, Canosa, Villasanté, Ledesma, L. Aylón, M. Tapia, Perezagana, P. Montes, Alonso, De la Cruz, L. Barroso y G. Arriaga.

Por la Comisión de Obras se informa que ha comprobado la necesidad de adquirir las casas colindantes al Cuartel de la Trinidad, pues al no hacerlo, queda un terreno irregular y no accesible para la edificación proyectada.

El arquitecto propone la adquisición de aparatos para facilitar el servicio de determinadas redes de alcantarillado. A propuesta del señor G. Alegre el asunto pasa a Comisión con objeto de los debates asensoriales, que interesa el señor Canosa.

Solicita el presidente de la Asociación de funcionarios municipales la concesión de determinados beneficios que les otorga la Ley municipal. El señor Alonso rechaza que se habile el cumplimiento de la Ley y la comparación con los funcionarios del Estado, sin perjuicio de reconocer el derecho a solicitar mejoras que se estimen obligadas. Pasa el escrito a la Comisión correspondiente.

Se interesa y concede licencia para apertura de establecimientos en Peoria Lina, Plata, Tendillas, Santo Tomé y Cuesta de Sanabria. Para obras, en Nuncio Viejo, Circo Romano, Airosas y Corral de la Campana. Sobre la segunda y tercera hay particulares informes, que se aceptan, oyéndose además varias explicaciones por lo que se refiere a la tercera.

Se da cuenta de los siguientes proyectos de obras y presupuestos que presenta la Alcaldía: Oficina de Intervención, 396 pesetas; paseo del Tránsito, 2.610; Casa de Socorro, 3.045; paseo del Cambrón, 3.952,50; Puente de Visagra (pavimentación lado izquierdo), 6.240; plaza del Conde al Cambrón, 27.355; muro en Doce Cantos, 1.250; Cuartelillo, 506; plaza de Capuchinas, 384; ídem de Santo Domingo el Real, 3.300; ídem de San Juan de la Periclenia, 1.850. Total general, incluyendo para reformas de alcantarillado en el Matadero, 54.218,10 pesetas. El señor Canosa hizo observaciones al proyecto que se refiere a la Casa de Socorro en el sentido de lograr mayor resultado. Se ocupan también de ello los señores Villasanté y P. Montes. El señor Martín Tapia pide explicaciones sobre el proyecto del Tránsito. El señor Perezagana sobre proporciones del estanco a realizarse en el Cambrón. Expone la retirada de las obras que se indican para la Vega y Tránsito, el alcalde indica, a ruegos del señor Perezagana, que del dinero de la décima se gastarán de 40 a 45.000 pesetas, y de alcantarillado lo que su haga de este carácter, aparte otras atenciones. A continuación intervienen varios concejales con propuestas para intensificar las obras, atender otras propuestas, turno de obreros y número, comienzo por las de pavimentación en Visagra, etcétera, que en consecuencia resolverá la presidencia.

Para la visita de congresistas del de Higiene Mental, que se hará el día 7, la Diputación ha propuesto la recepción y un banquete, a costear en unión del Ayuntamiento. Intervienen varios concejales y el alcalde, resultando de todo ello que se acepta la propuesta del señor Quijada, en el sentido de que el al-

calde los agasaje en el Ayuntamiento en la forma asequible a la situación económica.

Se aprueban las facturas pendientes; quedan sobre la mesa las presentadas a esta sesión; se da el enterado a la distribución de fondos y al extracto de acuerdos, y en correspondencia se incluye una propuesta del alcalde de Córdoba para designación de los que han de estudiar el cumplimiento de la ley de Coordinación Sanitaria, que se acepta.

La moción del señor Ramos para reforzar los ingresos con la parte de apremios de los impuestos municipales que pasan a ejecución, luego de explanada, se aprueba en el sentido de que la estude la Comisión de Hacienda. Se designa al señor Rodríguez Morejón para que tome a su cuenta la organización de los actos obligados con motivo de la fiesta de Nuestra Señora de la Anunciata.

Es jubilado el bombero Victoriano Galán, por contar con sesenta y siete años, con una pensión de 365 pesetas; se participa el fallecimiento del vigilante de Sustitutos Matías Sánchez, haciéndose constar en acta el sentimiento; queda sobre la mesa para acompañar informe la cuenta sobre colonias escolares y se concede prórroga de excedencia a un marítimo.

En ruegos y preguntas el señor Alonso se ocupa de la colocación de puestos en las cercanías de la Casa del Greco, del servicio de los guardias a caballo y del resultado de denuncias que hizo en la sesión anterior. El señor De la Cruz interesa arreglo de empedrado en la barriada de Santa Catalina, y el señor Quijada de que se formalice proyecto y presupuesto para dar un buen pavimento al camino del Comercio.

Sesión extraordinaria.—Préstamo de la Caja Regional de Previsión para la edificación de 40 viviendas para maestros

A continuación de la anterior fué la sesión extraordinaria, dando cuenta el alcalde de las gestiones infructuosas con los bancos y del resultado satisfactorio con la Caja Regional e Instituto de Previsión. El préstamo para acometer las obras es de 200.000 pesetas, precisándose aprobación, proyecto y presupuesto.

Indica también que ello conduce a edificar viviendas para 40 maestros, a los que se les debe pagar vivienda en caso contrario. La amortización del préstamo será en doce años y como los edificios a levantarse costarán de 140 a 145.000 pesetas cada uno y el Estado tiene que abonar 120.000, habrá dinero suficiente para acometer obras importantes de saneamiento en la Escuela de Zorodover, a la que se han de llevar las clases de Núñez de Arce, Montalbano y antiguo edificio del Laboratorio.

Intervienen varios concejales y el interventor para concretar, principalmente, lo que se refiere a garantía, resolviéndose autorizar a la Comisión especial para que como garantía se ofrezca el Teatro Rojas o algún otro edificio, si fuese necesario, ya que no es posible hacerlo de los arbitrios municipales, por responder del préstamo relacionado con la reforma de Visagra.

El auxilio a los obreros parados de Toledo en las próximas Navidades

El gobernador y el alcalde se han dirigido a los representantes de las fuerzas vivas de la capital interesándoles con el mayor encarecimiento para que en la semana de Navidad hagan todo lo posible por conceder trabajo a los obreros en paro forzoso. Por su parte, el alcalde se propone ocupar durante dicha semana al mayor número posible de obreros parados.

EL CASTELLANO Teléfono 12

Un hombre atropellado y gravemente herido por una camioneta en Madrid

MADRID.—En el kilómetro 123 de la carretera general de Andalucía, la camioneta matriculada 1851, que conducía Tomás García Castellanos, vecino de Infantes, atropelló a Brantío Iglesias Pérez, de cuarenta y tres años de edad y vecino de esta localidad.

El hecho se produjo en ocasión en que Brantío marchaba en igual dirección que la camioneta, con una caballería, la cual iba ancha por el centro de la carretera, y al cruzarse aquella y querer sujetarla su dueño, la camioneta lo atropelló. En la misma camioneta fué conducido a su domicilio, donde el médico le apreció la fractura completa del fémur de la pierna derecha y una herida de cinco centímetros en la ingle del mismo lado, siendo calificado su estado de grave.

Perseón "LA RIOJANA", RAMONA FERNANDEZ, Ofrece a usted comodidad, confort y buen servicio. CALEFACCION CENTRAL, PRECIOS ECONOMICOS, ESPARTEROS, 8 (Junto a la Puerta del Sol) MADRID

Del Palacio Arzobispal

El señor cardenal se ausenta por unas horas de Toledo

En el Palacio Arzobispal siguen recibiendo telegramas, telefonemas y cartas de felicitación al señor cardenal por su elevación al cardenalato.

EDICTO

El Ayuntamiento de Burguillos de Toledo anuncia subasta pública para construcción de escuelas y casa para maestros que tendrá lugar a las doce horas del siguiente día de terminar el plazo de veinte días de este anuncio en la «Gaceta» de Madrid y «Boletín Oficial» de esta provincia ante la Comisión del Ayuntamiento bajo el tipo de (38.762,92 pesetas) TREINTA Y OCHO MIL SETECIENTAS SESENTA Y DOS PBSETAS con NOVENTA Y DOS CENTIMOS y con sujeción a las prescripciones del artículo 15 del Reglamento para contratos municipales.

El proyecto de obras, con sus memorias, planos, presupuestos y pliegos de condiciones facultativas así como el de las económicas administrativas estará de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento durante todos los días laborables.

La fianza provisional será el cinco por ciento del tipo y la definitiva el diez por ciento del importe del remate.

Las obras serán ejecutadas bajo la dirección del arquitecto don Flaviano Rey de Viñas, autor del proyecto, en término de sus mesas desde su adjudicación.

Burguillos de Toledo a veinticinco de noviembre de mil novecientos treinta y cinco.—El alcalde (firma ilegible).

Necrología

Don Ramón González Tapiador

Local para industria

SE VENDE el antiguo local de los almacenes de don Joaquín Camarasa, sito en la carretera de Madrid, a dos kilómetros de la Puerta Visagra. Codonarias, 22, Toledo.

Información local

Señalamiento de pogos en Hacienda para el día 27

Cajero habilitado de la Comandancia de la Guardia civil, teniente coronel jefe de la Comandancia de Carablaneros de Madrid y Joaquín Fernández de Córdoba.

Recompensas a varios oficiales

Por méritos extraordinarios y servicios prestados en tiempos de paz, han sido recompensados con la cruz de primera clase del Mérito Militar: con distintivo blanco, el capitán de Infantería don Jesús Abián, con destino en la Academia de Toledo; el teniente de Infantería, perteneciente en la actualidad al Instituto de la Guardia civil, don Fernando Ledesma Navarro; el veterano primero don Venancio Rodado; el teniente de Caballería don Enrique Ramírez; y los tenientes de Infantería don Joaquín Cuesca y don Federico Ingila. Partiendo todos ellos a nuestra Academia militar. Nuestra afectuosa enhorabuena.

Una aclaración al artículo «Después de la Semana pro Seminario»

El artículo que publicamos ayer titulado «Después de la Semana pro Seminario.—Una idea», apareció por error con la firma de «Un seminarista», en lugar de «Un seminarista», que es la que el anónimo autor del trabajo y de la iniciativa puso al pie de sus cartucillas.

Clinica Dental

Sra. Esperanza de la Riva Plaza de la Ropera, 10.—Toledo. Consulta diaria: De diez a una y de tres a siete. Los días festivos sólo de diez a una.

Registro civil

Nacimientos.—Ana Vicente Peñino, hija de José y María José; Alberto López Rodríguez, de Ricardo y Jacinta; Felisa Acasos García, de Ramón y Visitación; Cecilia Vázquez Martín; Teresa Cecilia García Pato, de Saturnino y Teresa; Cecilia Jarama Martín, de Eduardo y Catalina; Cecilia Rodríguez Sánchez, María del Pilar Martín Manrique Agudo, de Gregorio y Pilar; Buguelo Fernández Martín; de José y Ascensión.

Caja de Previsión Social de Castilla la Nueva

Sillería, 6 ANUNCIO

Concurso de derribo

Se saca a concurso libre la demolición de la casa número siete de la calle del Instituto de esta ciudad.

El pliego de condiciones por el que ha de regirse la demolición, estará expuesto a cuantas personas interesen en la Secretaría de la Caja, Sillería, seis, todos los días laborables por el tiempo de quince días, a partir de la publicación de este anuncio, dentro de los cuales deberán presentar las proposiciones aquellas personas a quienes interesen.

Auto BUICK

Roadster, cuatro plazas, perfecto estado, muy barato, garage Martínez, Corral de Don Diego, Toledo.

Incidencias locales

El «Besugo», uno de los autores del robo de relojes al señor Díaz Marta

Uno de los autores del robo de relojes cometido hace algunas semanas en el comercio del señor Díaz Marta es Ralduando San Andrés Coruña (s) «Besugo». Fué detenido en el Puente de Valdeca, de Madrid, por la Guardia civil de la brigada especial de los ferrocarriles del Mediodía, y se le ocuparon 37 relojes de los sustraídos.

Los hurtos de aceitunas en «La Teatina»

El guarda particular de la finca «La Teatina», Mariano Cecilia, denunciado en la Comandancia de Villalba (s) el hurto de aceitunas, manifestando que el autor de la sustracción, al que consiguió detener, se le escapó luego, habiéndosele ocupado antes el fruto sustraído.

Encarcelado

La síde denunciado al señor gobernador civil Luis Hernández Villalba (s) el hurto de cinco acompañantes turistas su autorización. Ha ingresado en la cárcel para cumplir el arresto suplementario correspondiente a la multa impuesta.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia: Gunderuado Gallego, Poto, 7; de contusión en el brazo izquierdo, por caída.

—Petra de Mora Pérez, de treinta y seis años, Plaza del Colegio de Infantes, 4; fué extraída una astilla de la mano derecha.

—Francisco de Castro, Sierpe, 7; herida cortante en la mano derecha, casual.

—Doroteo González Vicente, de nueve años, Peralta, 2; herida cortante en la región temporal derecha, al ser agredido por otro chico.

—Mariana González Sánchez, de diecisiete años, Cuarta del Pez, 4; herida inciso-cortante en la mano derecha, por accidente de trabajo.

—Juan Cervantes García, de nueve años, Cuesta de San Juan, 14; erosión y contusión en la región torácica; producidas al ser atropellado por una bicicleta.

—Lorenzo Ballesteros, de diecinueve años, Real, 7; de el mismo signo.

—Lázaro Arroyo Ferrán, de treinta años, vecino de Burguillos; herida cortante en el pie izquierdo, casual.

—Carmen Fernández Fernández, de siete años, Cuesta de Santa Ana, 7; herida cortante en la mano derecha, casual.

—Ángel Ortiz, de veintiseis años, Zarza, 3; herida lacerada en la mano derecha, casual.

—Jesús Díaz Gálvez, de veinticinco años, Sacramento, 2; herida cortante en la región frontal y erosiones distintas en la cara, por caída.

—Antonio de la Cruz Pece, de diecinueve años, Juan Labrador, 7; herida cortante en el dorso de la mano derecha y magullamiento de la misma, producidas en accidente de trabajo en la panadería de Valdecañeros.

—José Gálvez Fernández, de veinte años, Cristo de la Cistayera, 6; herida inciso-cortante en la mano derecha, por accidente de trabajo.

Clinica Médico-Quirúrgica Dr. Bejerano GARGANTA, NARIZ Y OIDOS CONSULTA: Martes y Viernes, de once a una y de dos a cuatro Armas, 15 - TOLEDO - Tel. 245

La próxima velada de «Arte» en Rojas

Se celebrará el jueves, anunciado. — Representación de «Katuska»

La velada que organiza la Sociedad «Arte» se celebrará en Rojas pasado mañana jueves, a las siete en punto de la tarde.

El cuadro artístico de la Sociedad pondrá en escena la popular zarzuela del maestro Sorozabal, «Katuska», con el siguiente reparto:

Katuska, señora Jovellanos; Olga, señorita Paniagua; Tatiana, señorita Vedia; Miska, señorita Sandova; campesina primera, señorita Trobo; campesina segunda, señorita Asiató (Concha); Pedro Stakof, señor Reis; príncipe Sergio, señor N. N.; Bruno Bruni, señor Rodríguez; Amadeo Pich, señor Vedia; Boni, señor García Carrillo; conde Iván, señor Sales; Koska, señor Basso; comisario de Kiew, señor Del Prado; campesino primero, señor Del Prado; soldado primero, señor Permy.

MODISTA

Confección toda clase vestidos. También corta y prepara. Vestidos de calle, desde cuatro pesetas. Abrigos, desde seis pesetas. Vestidos de noche, desde ocho pesetas. Se dan pruebas. Núñez de Arce, núm. 14, patio.

ULTIMA HORA

Consejo en la Presidencia. Referencia verbal

MADRID.—Desde la diez de la mañana a las dos de la tarde estuvo reunido el Consejo.

El señor Lucía dió la referencia, diciendo que comenzó el ministro de Trabajo y Justicia por exponer una propuesta de la Junta del paro por cinco millones y medio de pesetas. También quedó formulado el acuerdo referente a la autorización de abono de interés al contratista del ferrocarril Zamora-Orense.

Trajo el ministro de Obras Públicas una autorización para obras de carácter local por tres millones.

En nombre y a petición de la Unión Naval de Levante dió cuenta de la situación de la flotilla y de la petición de los obreros para que se interesara a la Transmediterránea que construyera los buques que ofreció durante el verano.

El de Instrucción, un interesante proyecto de decreto referente a inspecciones escolares.

El de Agricultura dos extensos estudios sobre la situación del mercado internacional del aceite y la que se relaciona con los propósitos de la Comisión del Trigo, ensayos que se realizan para quitar a las melazas su toxicidad, a fin de darlas como alimento al ganado.

Se estudió un proyecto con normas para adquisición de fincas por el Instituto de Reforma Agraria.

También normas para la parcelación de tierras en relación con petición de accesos a la propiedad.

El ministro de Marina habió del plan de defensa nacional bajo el punto de vista naval.

Un proyecto de ley cambiando desde 5 a 10.000 pesetas la pensión a la viuda de Isaac Peral.

El ministro de la Gobernación dió conocimiento de la tramitación del expediente sobre adquisición de automóviles por la Dirección General de Seguridad y del escrito de los Ayuntamientos protestando de la Ley de Coordinación Sanitaria.

Además de una estadística de altas y bajas en sociedades obreras y políticas y la combinación de gobernadores, que afecta a nueve provincias, tratándose de

Se vende

una vaca suiza recién parida, con diez azumbres. Razón: Juan Arroyo, en Ventas con Peña Aguilera, (Toledo).

Se venden

dos vacas recién paridas, de gran producción de leche. Razón: calle de la Carrera, 10 (Covachuelas).

El señor D. Ramón González Tapiador Guardia de Seguridad ha fallecido en la paz del Señor el día 26 de noviembre de 1935 a los cincuenta y dos años de edad. Su director espiritual don Pascual Martín de Hoya; su desconsolada esposa doña Basilia Mesas; hijos Pray Ramón (Domingo), Burguñán y María; hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes. R. I. P. Su alma al Señor y asistan a la conducción del cadáver el miércoles 27, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Núñez de Arce, 7, al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos. Los representantes señores Acosta y Valdecañeros, los Obispos de Ciudad Real y Cádiz, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

AGENCIA "CODINA" Para préstamos en el BANCO HIPOTECARIO de ESPAÑA, sobre fincas rústicas y urbanas, amortizables por anualidades fijas, desde cinco a cincuenta años, a voluntad del prestatario y al interés del cinco y medio por ciento. Los préstamos se verifican a base del valor actual de las fincas, sin tener en cuenta el que figure en las escrituras de propiedad. Reserva absoluta y rapidez en la gestión. Informará gratuitamente, de doce a dos, JOSÉ MARIA CODINA, abogado y AGENTE para préstamos del Banco Hipotecario de España. Alfilletes, 9, principal.—TOLEDO

Retened en la memoria Y emplead en vuestros enfermos PLATANO-CEREOSA Del Doctor Barberá Alimento vegetal de primer orden Todos los médicos se inclinan por este alimento, por su forma de elaboración por concentración al vacío. Rechace usted todas las imitaciones, pues estas nunca pueden ser igual al producto original.